

MINI DAMES DÉRESTES

"Ich wechste das Schloss aus. Du brauchst nicht mehr nach Hause kommen." Corin (20, Name gelindert) war gerade auf der Arbeit, als ihn die Nachricht seiner Matter erreichte. Es hatte gekracht zu Hause-wieder einmal. Der damals 18-Jährige stand plötzlich auf der Straße. Zuflucht fand er bei Freunden, Unterstützung bei der Beratungsstelle "Hude". Dort weiß man: Ohne schneile Hilfe sieht man die jungen Leute nie wieder.

Markenklamotten, charm

Markenklamotten, charman-tes Lächeln, gepflegtes Au-Sertes. Wie ein Mensch in Not sieht Corin auf den ers-ten Bliek gar nicht aus Doch der Schein trügt Seit mehr als einem Jähr hat er schon kenne feste Bleibe mehr, schläff mal hier, mal dort. Laut der Sozialbehörde le-ben in Hamburg derzeit rund 15000 Minderjährige in öffentlicher Unterbrin-gung. Die meisten von ihnen sind Flitchtlinge. Im Januar waren jedoch auch 720 Deutsche unter 25 Jahren untergebracht. Nicht erfasst sind Obdachlose oder Men-

programmen.
Auch Corin
taucht in keiner
Statistik auf,
sein Fall gilt als

sein Fall gilt als
Form der verdeckten Wohnungslosigkeit
Unter der Bedingung, anonym zu bleiben,
ist Corn an einem grauen Dezembertag in
die "Hude" an der Gottschedstraße (Winterhude)
gekommen. Er will über sein
Leben ohnt eigene Wohnung sprechen. Die Bera-

tungsstelle ist in einem Flachbau, der an einen Rot-klinkerblock grenzt. Es gibt einen Aufenthaltsraum, Küche, Besprechungszimmer. Auch eine Gästewohnung

platz, auch nur vorüberge-hend, sei dagegen der Schlüssel für eine langfris-tige Anbindung an das Hil-fesystem. "Den typischen Fall gibt es bei uns nicht. Oft

Freitag, 20. Dezember 2024



Oft sind der Austoser fürdie Wohnungs losigkeit

sind familiäre Probleme oder Armut der Ausloser für Wohnungslossgkeit." Bei Corin glückte die Bin-dung, er kam wieder. Mit Unterstützung der "Hude" beantragte er erfolgreich Bürgergeld. Seinen ersten Antrag hatte das Jobeenter noch abgelehnt – em be-kanntes Problem, wie man

in der "Hude" weiß.

Eine Sprecherin des Jobcenters Hamburg verweist
auf das Beratungsangebot
der Jugendberufsagentur
(JBA) und betont: "Junge
Menschen werden bei der
JBA grundsätzlich nicht abgewiesen" Ob Bürgergeldanträge junger Menschen
vergleichsweise oft abge-





Links: In der Speisekammer dürfen sich Ratsuchende bei den Lebensmitteln bedienen. Rechts: Durch Kleiderspenden steht immer eine Auswahl an Klamotten zur Verfügung.

ehnt werden, kommentierr

das Jobcenter nicht. Mit seinen Schlafplätzen, Mit seinen Schlafplätzen, vor allem dem bei seiner besten Freundin, har Corin noch Glück gehabt. Denn ninter den als "Couchsur-fing" bezeichneten Arran-gements verberge sich oft eine extreme Abhängigkeit, bis hin zu sexueller Ausbeutung, berichtet Schnock.

tung, berichtet Schnock.
Corin will seinen Realschulabschluss nachholen,
besucht eine Abendschule.
Paraliel läuft die Wohnungssuche. Es ist ein beschwerlicher Kampf. Als Bürgergeldempfänger hat er auf
dem Wohnungsmarkt
schlechte Karten. Dabei sind
die eigenen vier Wände der

Ausweg aus der Rastlosig-keit, die verhindert, sich langfristigen Zielen zu wid-

langtristigen Zieten zu wie men. An Träumen mangelt es Corin nämlich nicht Schau-spielen zum Beispiel. "Ich möchte nach Erfolg stre-ben", sagt er- Für den Anfang-tut es wohl auch erst mal eine Wohnung.